



## **El Fonatur entrega al INAH acervos documentales vinculados la prospección arqueológica en las obras del Tren Maya**

- Autoridades del instituto recibieron 53 carpetas generadas en las labores realizadas en los tramos 1, 2, 3, 4, 5 norte y 5 sur del proyecto prioritario
- El acervo será revisado y clasificado en el Consejo de Arqueología, y posteriormente será transferido Archivo Nacional de Arqueología

Esta tarde, autoridades del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y de la empresa Fonatur Tren Maya, entidades adscritas a la Secretaría de Cultura del Gobierno de México y al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), respectivamente, concretaron la entrega-recepción de 53 carpetas de archivos relativos al proyecto prioritario Tren Maya.

En las instalaciones del Archivo Nacional de Arqueología (ANA), ubicado en el Museo Nacional de Antropología (MNA), se destacó la importancia de que este *corpus* documental, vinculado principalmente con las labores iniciales de prospección arqueológica emprendidas entre 2020 y 2023, en las áreas de influencia de la obra ferroviaria, sea resguardado, en adelante, por el INAH.

En el acto de entrega-recepción, la presidenta del Consejo de Arqueología del instituto, Laura Ledesma Gallegos, señaló que por medio de esta cesión se da cumplimiento a los compromisos suscritos previamente por dicha empresa con el INAH.

Sobre la información contenida en las 53 carpetas, de las cuales también se tienen respaldos en formatos digitales, el gerente del proyecto Fonatur Tren Maya, Jesús Samuel Hernández Hernández, detalló que se trata de datos asociados con las prospecciones especializadas, hechas en los tramos 1, 2, 3, 4, 5 norte y 5 sur del Tren Maya.

Si bien, dijo, aún queda pendiente la entrega al instituto, por parte de la Secretaría de la Defensa Nacional y de los consorcios constructores que participan en el Tren Maya, de aquellos datos generados en la prospección de los tramos 6 y 7, así como de los producidos durante las acciones de intervención en campo, como parte de los salvamentos arqueológicos realizados por el INAH





**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



en la ruta del tren, "este acervo que ahora entregamos ya puede considerarse como histórico, debido a su relevancia".

A su vez, la titular del ANA, Beatriz Adriana Espíndola Serna, indicó que el acervo será revisado y clasificado en el Consejo de Arqueología del INAH, y posteriormente será transferido de forma definitiva al archivo para su cuidado.

Cabe destacar que en la entrega-recepción se contó con la presencia de la coordinadora nacional de Arqueología del INAH, Martha Lorenza López Mestas Camberos.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

